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Studierendenrat der  

Universität Tübingen  

  
StuRa Universität Tübingen · Wilhelmstraße 30 · 72074 Tübingen  
  
  
  
  
  

  
  
Protokoll der Sitzung des Studierendenrats vom 17. Juni 2019  
  

RCDS: Verena  

Solid.SDS: Melanie  

GHG: Ella, Lukas, Sebastian  

FSVV: Stefan, Maximilian, Lukas, Lilli, Xenia  

LHG: Julius, Lars, Jason  

Juso-HSG: Florian, Julia, Lejla  

ULF: Lars  

Gäste: Florian, Jacob, Moritz, Thomas, Adrian  

  

Sitzungsbeginn: 20:15 Uhr  

  

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

17 stimmberechtigte, anwesende Mitglieder des StuRas, dieser ist mithin beschlussfähig.  
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2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung  

a) Aufnahme vom Antrag AK Neue Rechte (zu kurzfristig eingegangen)  

Antrag den Antrag zur Beratung auf die TO zusetzen:  

10 dafür   

7 enthalten sich.  

  ->  Einstimmig angenommen bei 7 Enthaltungen  

3. Kritik und Beschlussfassung über die Protokolle der beiden letzten Sitzungen  

a) Sitzung vom 20. Mai 2019  

b) Sitzung vom 3. Juni 2019  

Gemeinsame Beschlussfassung der Protokolle:  

16 dafür   

1 Enthaltung  

-> Einstimmig angenommen bei einer Enthaltung  

4. Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die nächste Sitzung, gegebenenfalls  

Übertragung von Aufgaben an den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der vorläufigen  
Gästeliste  

a) Terminvorschlag: Montag, 1. Juli 2019  

Termin wäre ein Tag vor der Wahl. Gegenvorschlag: 8. Juli 2019  

10 Stimmen für den 1. Juli  

4 Stimmen für den 8. Juli   

3 Enthaltungen  

Nächste Sitzung somit am 1. Juli 2019  

Lili und Lukas stellen sich als nächster GA zur Verfügung  

-> Einstimmig gewählt ohne Enthaltungen  

5. Beratung über Anträge  

c) Förderungsantrag: Vortrag der Muslimischen Studierendengruppe Tübingen  

Antrag das o.g. Antrag vorgezogen wird, einstimmig angenommen.  

Antrag wird durch Antragssteller vorgestellt.  

Frage der GHG: Wie wird es beworben?  

A: Über Email, Facebook und WhatsApp, und die Veranstaltung ist offen für alle.  

Frage FSVV: Wie können neue Leute über WhatsApp erreicht werden?  

A: Es wird auch einen Aushang auf der Morgenstelle und eine Rundmail geben.  
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Vorschlag GHG: AK P&Ö versucht es als Programmtipp in die Wahlaufforderungsrundmail 
aufzunehmen.   

Abstimmung über den Antrag:  

17 dafür  

-> Einstimmig angenommen ohne Enthaltungen  

  

a) vertagt: Antrag Wahlordnung  

Antrag wird durch den Antragssteller zurückgezogen  

b) Fahrtkostenerstattung nach Heilbronn  

Dominik ist zur LAK nach Heilbronn gefahren.  

13 dafür  

4 Enthaltungen  

-> Einstimmig angenommen bei vier Enthaltungen  

d) Förderungsantrag Big Band Uni Tübingen  

Antragssteller kann aufgrund Krankheit heute nicht kommen, Antragssteller 

wünscht Antragsbehandlung in 2 Wochen, so dass er anwesend sein kann. -> 

Antrag wird dem Wunsch des Antragstellers nachkommend vertagt   

e) Seminarkostenerstattung „Das wird man ja wohl noch sagen dürfen“  

- Vom Antragssteller zurückgezogen. 

f) Antrag bfs society  

Es handelt sich um Werbekosten, es wäre des Weiteren eine 2/3 Mehrheit notwendig –   

Antrag auf das Setzten auf die TO wird nicht gestellt.  

g) Antrag Kupferblau: Anschaffung einer Kamera  

Kupferblau beantragt eine Kamera und Vorhängeschloss, Antrag wird von Kupferblau vorgestellt.  

750€ Maximum, es wird jedoch versucht die Kamera aus ökologischen und ökonomischen Gründen 
gebraucht zu Beschaffen.  

Die LHG fragt nach der Garantie bei gebrauchten Geräten.  

A: Gewährleistung teils 1 Jahr statt 2 Jahre bei Neukauf, jedoch Vorteil geringere Preis und keine 
neue Ressourcen  

GHG: Wird ein Schlüssel auch im Büro für das Vorhängeschloss hinterlegt?  

A: Kamera soll im Eigentum der Studierendenschaft bleiben, als Dauerleihgabe an die Kupferblau, 
falls möglich wird ein Schlüssel hinterlegt.  

Hinweis aus der Mitte des StuRa das die Kamera über das Büro gekauft werden muss.  
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Antrag auf Vertagung wird von GHG gestellt  

Dafür 8  

Dagegen 8  

Enthaltung 1  

 Antrag auf Vertagung wird abgelehnt  

  

Abstimmung über Antrag  

Dafür 13  

Dagegen 0  

Enthaltung 4  

->   Einstimmig angenommen bei vier Enthaltungen  

h) Antrag Buchvorstellung „Die Macht der Psychotherapie im Neoliberalismus“  

Antrag wird vorgestellt.  

Fahrtkosten werden hochkorrigiert auf 229,40 (mit ÖBB 50 Card)  

Vortragende hat keine BC aber ÖBB Card, daher könnten die Fahrtkosten doch noch niedriger 
ausfallen   

GHG: Wurde das Honorar gefordert?  

A: Honorar wurde in dieser Höhe gefordert  

LHG: Was versteht die Referentin unter Neoliberalismus?  

A: Die wirtschaftliche Entwicklung der letzten Jahre in Österreich  

Antrag auf Vertagung von GHG  

Dafür: 9  

Dagegen: 8  

Enthaltungen: keine  

=> Antrag auf Vertagung angenommen  

i) Antrag Vortrag zur Patientenverfügung  

Antrag wird vorgestellt  

Lob aus der Mitte des StuRas für die ausführlichen und gut gestellten Anträge der Gruppe  

Antrag auf Vertagung von GHG  

Dafür: 8   

Dagegen: 9  
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Antrag auf Vertagung abgelehnt  

  
Abstimmung über Antrag:  

13 dafür  

Enthaltungen 4  

-> Antrag einstimmig angenommen  

Es wird darum gebeten nach der nächsten Sitzung eine Email an  die Gruppe zu senden, ob der 
vertagte Antrag angenommen wurde.  

(j) zu kurzfristig, müsste auf TO gesetzt werden: Antrag AK Neue Rechte  

Wurde auf To (s.o.) gesetzt (nur zur Beratung!).  

Antrag wird vorgestellt.  

Eine Referentin kommt aus Wien daher die Fahrtkosten. Beide Referenten haben eine BC 50  

Reisekosten entsprechen der Maximalhöhe bei beiden Referenten  

RCDS: Ein Flyer für beide Veranstaltungen?  

A: Ja  

LHG: Wurden andere Geldgeber u. Finanzierungsmöglichkeiten gefragt/erwogen?  

GHG: Selbstfinanzierung erwogen?  

A: Wurde bis jetzt über StuRa finanziert, man geht davon aus das dies weiter der Fall ist.  

Jacob: Erklärung des Begriffs „Letztfinazierer“: Begriff der Asten BaWüs, juristisch unklar, meint m.A. 
nach nur das, falls andere Finanzierer bereits vorhanden sind, diese gefordert sind. Im Zweifelsfall 
genügt es in jedem Fall zu prüfen ob in der eigenen Kasse des Veranstalters für die Veranstaltung 
Gelder zur Verfügung stehen. 6. Post und Mitteilungen  

a) Anfrage Grill Leihe  

Gibt es einen Grill an der Uni der ausgeliehen werden kann?  

WiWis haben einen Grill, und verleihen ihn auch.  

b) Antwort Wahlmeile VS  

RCDS: Woher können notwendige Tische kommen?  

A: Aus dem Clubhaus  

Doodle darüber wer wann im Tal und Berg steht.  

Falls keine Genehmigung von der Morgenstelle erwirkt werden kann, trotzdem Email des Büros das 
die Wahlmeile vor dem Clubhaus stattfindet.   

Auch Wahlmeile für die FakRats- und FakVerlisten?  

GHG: Warum nicht, wäre doch auch für sie eine gute Möglichkeit zu werben, und ansonsten könnte 
es zu Problemen bei den Juristen.  
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Ulf: Genau, da andernfalls die Freie Fachschaft benachteiligt wäre.  

Wird einstimmig bestätigt   

  -> Wahlmeile für alle studentischen Listen offen.  

c) Antrag Lesekreis zurückgezogen  

d) Wahlprüfungsausschuss VS  

Dieser tagt einmal eine Stunde lang. Mitglieder werden gesucht.  

  Jacob, Lukas , Flo, Max stellen sich zur Verfügung.  

Abstimmung darüber das o.g. gewählt werden:  

13 dafür  

2 Enthaltungen  

O.g. einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt  

Vorsitzender:   

Flo schlägt Jakob vor, Jakob erklärt sich hierzu bereit.  

Sebastian schlägt Flo vor, da er in keiner der zur wahlstehenden Gruppen Mitglied ist.  

Wahl:  

Flo: 14 Stimmen  

Jakob: 1 Stimme Flo 

ist somit gewählt  

e) Kampagne Lernen am Limit  

Jakob stellt die Kampagne vor.  

Wurde letztes Mal mit einer Vollversammlung verbunden, Sebastian schlägt vor, dass sich die 

zuständigen AKs damit befassen ob dies auch dieses Mal wieder so sein soll. f) Umfrage FFF  

Dominik stellt die Umfrage vor. Dominik würde begrüßen wenn man sich über die Position und 
Konsequenzen aus der FFF Bewegung gedanken macht, parteipolitisch neutral, aber da 
gesellschaftlich relevantes Thema wäre es wünschenswert wenn der StuRa sich dazu positioniert. 
Tübingen kann auch noch eigene Punkte ergänzen, einige Fachschaften haben die FFF bereits 
unterstützt.  

Hierzu allgemeine Zustimmung aus der Mitte des StuRas.  

g) Spendenaufruf Afghanistan  

GA informiert.  

  

h) Future Spaces GA informiert.  
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i) Fensterputze im Clubhaus GA 

informiert.  

GHG: Zu welcher Uhrzeit?  

A: Freitag 13 Uhr.  

Fensterbänke im Sitzungsraum werden anschließend zur Sitzung freigeräumt.  

j) SWT ökologische Initiativen 

GA informiert.  

7. Bericht des Exekutivorgans  

Finanzreferent:  

Haushaltsabschluss, wird diesen Monat nicht mehr fertig, wird nächste Sitzung im StuRa behandelt,   

Beim Jour Fix leider verhindert gewesen.  

Kommissionsmitglieder für QSM Vergabe werden gesucht.  

Morgen um 18 Uhr findet ein Seminar für die Finanzer*innen der Fachschaften statt.  

  

Exekutive:  

Ausschreibung für den Haushaltsbeauftragten läuft, bisher ist keine Bewerbung eingegangen.  

Hälfte der Mittel für Bewerbung der Ausschreibung bereits ausgegeben, evtl. mehr Geld für die 
Werbung notwendig, da bisher keine Resonanz.  

GHG: Was passiert falls keiner Gefunden wird? Entsprechende Mitteilung an das Ministerium?  

Exe: Man ist optimistisch einen zu finden, auch wenn es vielleicht noch ein paar Monate dauert.  

Dominik: Momentan ist die Attraktivität und Werbung nicht ausreichend, andere Unis haben sich 
zusammengeschlossen damit eine Vollzeitstelle möglich wird, eine 50 % Stelle ist nicht sonderlich 
attraktiv.  

Exe: Durch stärkeres bewerben sollte die Stelle auch so besetzt werden können.  

Es muss noch ein Personalausschuss gebildet werden, wer Mitglied werden möchte kann sich das 
bereits überlegen.  

8. Berichte aus den Arbeitskreisen und Arbeitsgruppen  

- AK Alternativer Dies  

GHG: Nächstes Semester größer Aufziehen, Festsaal zur Begrüßung anmieten?  

Falls Interesse besteht hieran mitzuwirken: in den AK gehen!  

- AK Asyl und Politik  

- AK Ausländische Studis  

- AK Campus der Zukunft  
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Infoveranstaltung zur Mensa, Termin wird nachgetragen.  

- AK Familienfreundliche Hochschule  

- AK Finanzen  

Fraglich ob es nicht Unverhältnismäßig ist den Sparpreis jedes Mal nachzuprüfen um zu wissen ob 
nicht ein BaWü Ticket günstiger ist.  

Anstoß vom Landesrechnungshof: BC25 Anforderung herausstreichen  

Einsparung durch BC25 wird nicht ersetzt.  

Aufruf: AK Finanzen ist sehr wichtig, mehr Leute sollten vorbeischauen, man ist momentan nur zu 2. 
oder 3.  

- AK Gleichstellung  

Die Sitzung findet am Donnerstag um 16 Uhr im StuRa-Raum statt.  

- AK Hochschulsport  

- AK Personal  

Mail informiert über nächsten Termin.  

- AK Presse und Öffentlichkeit - AK Qualitätssicherungsmittel  

- AK Ract!  

GHG: War schön. Es wurde gut aufgeräumt, und es gab einen Verlust. Wie immer.  

- AK Rätebaubrigade/Clubhaus  

- AK Räte-Café (Büro)  

- AK Soziales/Semesterticket  

Neuigkeiten von der LAK: Die Standardvariante führt zu geringeren Einnahmen der 
Verkehrsverbünde.  

LAK bleibt für beide Varianten offen.  

Vorschlag für die Semesterticket Urabstimmung:  

Erste Frage: LWS: Ja/Nein ?  

Und danach, falls „Ja“ die Frage welches Modell präferiert wird.  

  

- AK Systemakkreditierung  

Termin wird noch bekanntgegeben  

- AK TüMania  

Möbelentsorgung der Universität soll verbessert werden, indem die Uni mitteilt wenn Möbel 
entsorgt werden damit diese evtl. weiterverwertet werden können.  

- AK Umwelt  
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Es wird ein Doodle für die Terminsuche erstellt  

Gemeinschaftsgarten:   

Amt für Denkmalpflege meint man solle sich zuerst bei der Stadt melden, die dort zuständige Person 
befindet sich momentan allerdings im Urlaub.   

Es sind alle herzlich eingeladen, zum Unkraut jäten und zum Ergötzen an den Früchten des Gartens.  

Frage: Kann einfach jeder kommen und sich was mitnehmen?  

A: Genau, das ist die Idee dahinter.  

Es gibt gerade Salat, einige Erdbeeren und Thymian.  

- AK Wahlen  

Frage: Soll es dieses Jahr neutrale Wahlwerbung geben?  

Lars würde gerne als Stura-Biber durch die Stadt laufen.  

LHG: Auf StuRa-Facebookseite für die Wahl werben.  

Vorschlag: Wahl-Facebookveranstaltung.  

LHG: Für diese könnte man Werbung auf Facebook schalten.  

GHG: Man sollte nicht Facebook unterstützen, des Weiteren bringt Facebook Werbung erst etwas bei 
erheblichen Investitionen.  

LHG: Aber die Wahlbeteiligung ist sehr niedrig, was könnte dagegen sonst unternommen werden?  

GHG: Besser wäre dafür immer noch Postkarten zu drucken und diese an jeden Wahlberechtigten 
zuschicken.   

Es soll eine Unirundmail verschickt und in dieser auf die Facebookveranstaltung hingewiesen werden. 
Banner sind im Keller des Clubhaus, können auch dieses Jahr wieder aufgehängt werden.  

- AG StuRa-Wiki  

- AG Bibupdate  

Fragebogen wurde erstellt und wird heute per Email verschickt.  

- AG Notlagenstipendium  

Antrag: Der StuRa möge Beschließen den Antrag über das Notlagenstipendium der Uni und dem 
StuWe zur Stellungnahme zuzuleiten.  

Dafür: 16   

-> einstimmig angenommen  

9. Verschiedenes  

LandesAstenKonferenz  
  
Dominik berichtet von der LAK  
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Gemeinschaftsgarten  

Es wurde dem Garten überraschend eine Gießkanne geschenkt und es gibt Salat!  

  

10. Aufgaben an das Büro  

Erstellen einer Facebookveranstaltung zur Wahl -> orientieren an der des letzten Jahres.  

Rundmail mit Link zur Facebookveranstaltung.  

Auf den Transparenten die neuen Wahltage auf die entsprechenden Felder kleben.  

Falls keine Genehmigung für eine Wahlmeile auf der Morgenstelle erwirkt werden kann, trotzdem 
eine Email an die Gruppen das alle vor dem Clubhaus stehen können, auch Listen für den FakRat und 
die FakVer.   

  

Sitzungsende um 21:58.  


